

Kapitel 6: International zusammenarbeiten



46. Ordentliche Bundesdelegiertenkonferenz
11. - 13. Juni 2021

Antragsteller*in: Jeremy Zgrzebski (KV Freiburg)

Änderungsantrag zu PB.I-01

Von Zeile 225 bis 227 einfügen:

„Ein-China-Politik“ und betonen, dass Chinas Vereinigung nicht gegen den Willen der Bevölkerung Taiwans erzwungen werden darf. Langfristig ist ein Ausbau offizieller Kontakte mit Taiwan als EU gemeinsam mit unseren transatlantischen Partnerländern denkbar. Unsere Handelsbeziehungen mit China wollen wir nutzen, um fairen Marktzugang für ausländische Investitionen, Rechtssicherheit und gleiche

Begründung

Angesichts der - schon viele Jahrzehnte währenden - angespannten Situation zwischen der Volksrepublik China und Taiwan (Republik China) ist klar, dass keine schnellen Lösungen zu erwarten und unüberlegte Schritte fehl am Platz sind. Aufgrund des großen Interesses der Volksrepublik Chinas daran, dass global keine diplomatischen Beziehungen zu Taiwan unterhalten werden, und dem daraus folgendem (zumeist wirtschaftlich untermauertem) Druck auf einzelne Staaten, dies zu unterlassen, kann in Bezug darauf national kaum mehr gehandelt werden. Gleichzeitig wollen wir die Menschen im demokratischen Taiwan nicht alleine lassen und uns solidarisch zeigen. Daher sollten wir in unserem Programm deutlich machen, dass wir die vorhandenen Beziehungen zu Taiwan schätzen und bereit sind, sie auf unterschiedliche Weise zu vertiefen. Dabei darf die Aufnahme offizieller Beziehungen aus Angst davor, die Führung der Kommunistischen Partei Chinas verstimmen zu können, nicht kategorisch ausgeschlossen sein, sondern muss im Rahmen internationalen Vorgehens zumindest denkmöglich und so einer situationsabhängigen Abwägung offen bleiben.

weitere Antragsteller*innen

Pascal Van der Bij (KV Freiburg); Hannes Sturm (KV Freiburg); Jannik Grimmbacher (KV Freiburg); Jannick Frank Roller (KV Freiburg); Hannes Wagner (KV Freiburg); Moritz Hohwieler (KV Freiburg); Nick Bronnenmayer (KV Freiburg); Julius Nebel (KV Hamburg-Mitte); Julian Gisi (KV Freiburg); Julian Pascal Beier (KV Göppingen); Julian Dietzschold (KV Heidelberg); Sebastian Lederer (KV Konstanz); Florian Große (KV Freiburg); Tobias Brohl (KV Karlsruhe); Lucas Hohe (KV Emmendingen); Verena Korban (KV Wiesbaden); Kilian Steidle (KV Wiesbaden); Wito Harmuth (KV Wiesbaden); Matthias Hertel (KV Freiburg); Franz Fischer (KV Main-Tauber); David Gorré (KV Konstanz); Carola Theißen (KV Freiburg); Amelie Marie Brummer (KV Freiburg); Lukas Friedrich (KV Kiel)